



قسـم التأميـن والبنـوك دبلــوم التأميـن DEPARTMENT OF BANKING AND INSURANCE INSURANCE DIPLOMA

كليــة الدراســات التـجــاريــة College of Business Studies

تـوصيــف المقــررات COURSE DESCRIPTION



FIRST: GENERAL REQUIRED COURSES

أولا: المقررات العامــة الإجبــاريــة

| لمي للمقرر COURSE DE | التوصيف الع ESCRIPTION | اســم المقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|--|---|---|--------------------------|
| The course introduces students to the meaning of Islamic Culture, its Sources, and Characteristics; Islamic legislation and its importance, legal and illegal transactions, and intellectual movements and the attitude of Islam towards them. | يهـدف هـذا المقـرر الـي تعريـف الطالـب بمبـادئ الثقافـة الإسـلامية ومصـادر وصفـات الثقافـة الإسـلامية وكذلك دراسة أهــم القوانيــن المنظمـة لهـخه الثقافـة مع التركيز علـى العمليات القانونيـة وغيـر القانونيـة. يتعـرف الطـلاب مــن خـلال هـخا المقــرر علــى المنهــج الســوي لتعامــل المسـلم مـع عصــره بمعطياتـه وتحدياتـه ويتمكـن مــن معرفـة الوسـطية والاعتــدال فــي المواقــف والســلوك إزاء المظاهــر المحيطــة ويتعـرف علـى التوجـه الإسـلامي المعتــدل إزاء القضايـا الكبــرى ســواء علــى المســتوى الوطنــي الداخلــي أو فــي المحافــل الحوليــة. | الثقافة الإسلامية Islamic Culture (2 Credits) | 101 |
| This course introduces students to the science of accounting and basic accounting concepts. It also explains the methods of analyzing, recording, classifying and summarizing financial operations within accounting. The preparation of closing accounts and balance sheets in partnerships is explained. Students are given a great deal of practical training in case studies. | يعتبـر هـخا المقـرر هـو الأسـاس الـخي ينطلق منه الطالب لمعرفة علم المحاسبة حيث يتنـاول المقـرر مقدمـة عـن علـم المحاسبة وأهميته والمفاهيم المحاسبية الأساسية وتطبيقاتها والمصطلحات المالية المقـرر خطـوات إعـداد القوائـم الماليـة الأساسية للقوائم الماليـة الأساسية للقوائم الماليـة الـن تعريـف الطلبـة بطبيعة المحاسبـة ودورهـا فـي المنشـآت الفرديـة. كمـا يهـحف المقـرر الـى الالمـام بالإجـراءات المحاسبية "الدورة المحاسبية" مثل تحليل العمليات المالية وتسجيلها والترحيل الى وملخص الحخل. | مبادئ محاسبة (1) Principles of Accounting (1) (3 Credits) | 101 |
| The course develops an understanding of accounting principles, concepts, and procedures necessary to prepare closing accounting methods in addition to case studies. The course also contributes to clarifying the accounting treatments related to the inventory adjustments of revenues, expenses, and current assets in accordance with the accounting principles and assumptions, and the impact of these adjustments on the financial statements and the preparation of the financial statements. | يهـدف هـذا المقرر إلـى تعريف الطالب بأساسيات المحاسبة المالية والمحاسبة المتوسـطة علـى نحـو متعلـق بآخـر المسـتجدات فـي التطبيقـات العمليـة التي تناولتها معاييـر المحاسبة الدولية الدولية لإعـداد التقاريـر المالية" (IFRS) الصادرة عـن مجلـس معايير المحاسبة الدولية (IASB). كما يساهم المقرر في توضيـح المعالجـات المحاسبية المتعلقة بالتسـويات الجرديـة الخاصـة بالإيـرادات والمصروفات والأصـول المتداولـة طبقـا للمبـادئ والفـروض المحاسبية وأثـر تلك القوائـم المالية. | مبادئ (2) محاسبة Principles of Accounting (2) (3 Credits) | 151 |

| • | التوصيف الع ESCRIPTION | اســم الـمقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|---|---|--|--------------------------|
| This Course gives the student a firm and strong ground for the principles and foundations of this science, as well as for those who work and will work in the field of administrative work as supervisors or at a level of administrative work, and this course helps to know the most important major functions and the work of administrators and micro-jobs, reflecting positively on them in increasing their skills, abilities and knowledge whatever their job and management work and thus of course leads to the achievement of the goals they seek to achieve. | يعتبر مقرر (أصول الإدارة 101) الأساس لكل من يرغب في تخصص أو دراسة علم الإدارة أو أي مجال من المجالات العلمية والتخصصية. فهو يعطي وأسس هـذا العلـم، وأيضاً للذيـن وأسـس هـذا العلـم، وأيضاً للذيـن العمـل الإداري كمشـرفين أو فـي مجـال مستوى من مستويات العمل الإداري، كمشـرفين أو فـي كما يساعد هذا المقرر معرفة أهم والوظائف الكبرى وأعمـال الإداريين والوظائف الكبرى وأعمـال الإداريين ولتوظائف الصغـرى ممـا ينعكـس والوظائف الصغـرى ممـا ينعكـس والوظائف المنارةهـم ومعارفهـم مهمـا كانت علـمالهم الوظيفية والإدارية وبالتالي وقدراتهـم الوظيفية والإدارية وبالتالي يقـدي بالطبع إلى تحقيقها. | أصول إدارة Principles of Management (3 Credits) | 101 |
| An Introduction to Computer course introduces the basic concepts of a computer and an introduction to hardware and software components. The course deals with computer networks and the Internet and its various applications, such as electronic commerce and social media, as well as identifying the risks of data loss and damage, information crimes, and methods of computer security and protection. The Windows operating system and how to use the tools available in this system will be shown. | يقدم مقـرر مقدمـة في الحاسـب الالي المفاهيم الأساسية للحاسوب والتعرف على المكونات المادية Hardware والمكونات المرنة software. ويتناول المقرر شبكات الحاسوب والانترنت وتطبيقاته المختلفة مثل التجارة الالكترونية ووسائل التواصل الاجتماعـي والتعـرف علـى مخاطر فقد وتلف البيانات وجرائم المعلوماتية وطرق أمن وحماية الحاسوب. وسيتم عرض نظام تشغيل ويندوز وكيفية استخدام الأدوات المتاحة في هذا النظام. | مقدمة في الحاسب الآلي Introduction to Computing (3 Credits) | 105 |
| The course introduces students to basic concepts of economics, various economic systems, supply and demand, market equilibrium, elasticties, cost and market structures, Circular flow, national income, Money and banking, international trade, balance of payments, and exchange rate. | تهدف مادة مبادئ الاقتصاد إلى التعريف بعلـم الاقتصـاد والمبـادئ الأساسـية التي يسـتند إليهـا إضافة إلى دراسـة الظواهـر الاقتصاديـة وتحليلهـا وكمـا والاقتصاد الجزئي والاقتصاد الكلي وإلى أنواع السياسات الاقتصاديـة المسـتخدمة فــي حــل المشـكلات الاقتصادية التي يواجهها المجتمـع. بالإضافـة الى ذلـك يتعرف الطالب علـى المبـاديء التي يقـوم عليهـا النظـام الرأسـمالي والمبـادئ التي يقـوم عليهـا النظـام الاشـتراكي ومقارنتهما بالنظـام الاقتصادي. | مبادئ اقتصاد Principles of Economics (3 Credits) | 101 |



| | التوصيف الع ESCRIPTION | اســم المقــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|--|---|---|--------------------------|
| This course presents the most important legal theories necessary for basic knowledge of law, including the theories of right and law. The course also presents the most important principles and legal provisions. The course also deals with drawing the boundaries of the legal rule and some other similar rules. The course also reinforces basic concepts of law, such as general theories and principles. | مقـرر المدخـل لدراسـة القانـون عبـارة عـن عـرض لأهـم النظريـات القانونيـة ومــن بينهـا نظريتـا الحـق والقانـون، كمـا يعـرض المقــرر أهــم المبـادئ والأحـكام القانونيـة. كمـا يهـدف المقــرر الــى تكويـن المعرفـة الأساسـية بالقانـون وتطويــر الملكـة القانونيـة كمـا يتنـاول رسـم حـدود القاعــدة القانونيـة وبعض القواعـد الأخـرى المشـابهـ، كمـا يعــزز المقــرر المفاهيــم الأساسـية للقانــون كالنظريــات والمبـادئ العامــة. | مدخل لدراسة القانون Introduction to law (2 Credits) | 101 |
| This course introduces methods of collecting and presenting statistical data, calculating central tendency and dispersion measures, moreover, studying the relationship between two phenomena through linear correlation and simple linear regression, in addition to basic probability concepts. This will contribute to equip the students with the ability to deal with some of the problems that they may encounter in their real- life in a scientific manner. Furthermore, it enables them to collect data and process it through statistical methods. The course mainly depends on practical exercises using Microsoft Excel for statistical processing and its applications in the field of business and administration. | يعـرض المقـرر أسـاليب جمـع وعـرض البيانـات الإحصائيـة بأنواعهـا، وكذلـك طرق حساب مقاييس النزعـة المركزية والتشـتت، كمـا يتنـاول شـرحاً لمفهـوم العلاقة بيـن ظاهـرتين من خلال دراسة الارتباط الخطي والانحدار الخطي البسيط، بالإضافة إلى مبادئ الاحتمالات. سيساهم خلـك فـي إكسـاب الطلبـة القـدرة على معالجـة بعـض المشـكلات التـي قـد تواجههـم في حياتهـم العملية بأسـلوب علمي مستنداً إلى المقاييس الوصفية والرقمية. علاوة على ذلك، فإنه يمكِّن علمي الطلبة من جمع البيانـات الخاصة ببعض الظواهـر ومن ثـم معالجـة هـخه البيانات الخاصة ببعض مـن خـلال الطـرق الإحصائيـة. ويعتمـد المقرر بشـكل أساسـي علـى التحريبات العمليـة باسـتخدام برنامـج Microsoft المعالجـة الإحصائيـة وتطبيقاتها الحمالـي الإحارة والأعمال. | مبادئ الإحصاء Principles of Statistics (3 Credits) | 101 |
| The course presents the basic concepts for dealing with office devices and techniques and knowledge associated with modern office work and the importance of supporting the working environment with techniques and office programs and identifying the most important software used in office work, the use of computers in the preservation and retrieval of files, as well as the course deals with training in printing, coordinating and processing texts using computers. | يقدم المقرر المفاهيم الأساسية للتعامل مع الأجهزة والتقنيات المكتبية والمعارف المرتبطة بالأعمال المكتبية الحديثة واهميــة دعــم بيئــة العمــل بالتقنيــات والبرامــج المكتبية والتعرف على اهم برامج الحاسوب المستخدمة في الأعمال المكتبية، واستخدام الحاسوب في حفظ واســترجاع الملفــات، كما يتنــاول المقرر التحريب على طباعة وتنسيق ومعالجة النصوص باستخدام الحاسوب. | تقنیات مکتبیة Office Technologies (2 Credits) | 107 |



| التوصيف العلمي للمقرر COURSE DESCRIPTION | اســم المقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|--|--|--------------------------|
| is a general English course. This course is designed to develop students macro (listening, speaking, reading, and writing) and micro (grammar, vocabulary, pronunciation, and spelling) skills of learning. This course could be considered as the groundwork for the succeeding courses. Accordingly, it is a prerequisite course for all ESP courses. It must be understood that this draft is an ongoing process and future changes might be adopted whenever the necessity arises in accordance with the English Language Unit imminent plans. | (1) لغة انجليزية English (1) (2 Credits) | 101 |
| This course is suitable for in-work students and business students who have not yet entered the workplace. The course is tailored to provide students with the opportunity to practice the language in meaningful contexts. The course is intended principally for classroom use. The course focuses on grammatical, functional, or lexical teaching points, particularly, related to business topics. The topic templates familiarize students with the protocols and behavior and communication codes used in the business contexts. | (2) لفة انجليزية English (2) (2 Credits) | 154 |
| It is an advanced ESP course offered to students majoring in business studies. In this course, students perform tasks and activities that they will face in their future careers by using English in situational contexts such as making and answering calls, taking messages, canceling appointments or postponing them, writing notes etc. | (3) لفة انجليزية English (3) (2 Credits) | 204 |
| is a non-credit remedial course that is designed to improve the English language skills of those students who fail the placement test. Thus, it is a pre-requisite course for the general English course 101, and all the succeeding ESP courses. The aim of this course is to develop students' skills in listening, speaking, reading, and writing, using a communicatively based textbook and workbook. | اللغة الانجليزية English (O Credits) | 099 |



SECOND: GENERAL ELECTIVE COURSES

ثانياً: المقررات الاختياريــة

| ىلمي للمقرر COURSE DE | | اســم المقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|--|--|--|--------------------------|
| This course aims to develop the technical abilities of students by training students to use the latest materials and devices to design a work of art. The course contributes to the development of the skills of artistic and creative change among students and the development of aesthetic taste through the cannula vision of shapes, paintings, design, and formal vocabulary in museums and gardens and a sense of aesthetic value among students. | يهـدف هـذا المقـرر إلـى تطوير القدرات الفنية للطلبة والطالبات مـن خـلال تدريب الطالب علي استخدام أحدث المواد والأجهزة المقرر في تنمية مهارات التعبير الفنـي والابداعـي لـدى الطلبة وتنميـة التخوق الجمالـي مـن خـلال الرؤيـة الفنيـة للأشـكال واللوحات والتصميم والمفردات الشكلية في المتاحف والحدائق والاحسـاس بالقيمـة الجماليـة لهـا لـدى الطلبة. | فنــون تشكيلية Art Formation (1 Credit) | 111 |
| This course aims to introduce students to the meaning and importance of fitness in addition to using sports tools and devices to develop this fitness as well as this course aims to introduce students to the most important local and international laws and regulations governing fitness. | يهدف هذا المقرر إلى تعريف الطلبة والطالبات بمعني وأهمية اللياقـة البدنيـة بالإضافـة الـي استخدام الأدوات والأجهزة الرياضية لتطوير هذه اللياقة كذلك يهدف هـذا المقـرر بتعريـف الطلبـة والطالبات بأهم القوانين واللوائح المحلية والدوليـة والتي تنظم اللياقة البدنية. | اللياقة البدنية Physical Education (1 Credit) | 110 |
| This course aims to introduce the importance and objectives of the home economy to female students where students learn the different fields of home economics. the course explains the basic concepts related to family relations and rationalize consumption and knowledge of basic Information of nutrition and food sciences and to identify the basic concepts related to housing and furnishing and general knowledge related to clothing, textiles and fabrics. | يهدف هذا المقـرر إلى التعرف على أهمية وأهداف الاقتصاد على مجالات الاقتصاد المنزلي المختلفة حيث يوضح المقـرر المفاهيــم الأساســية ذات ترشــيد الاســتهلاك والالمــام بالمعرفـة الأساسـية للتغذيـة وعلوم الأطعمة و التعرف على المفاهيم الأساسية ذات الصلة المفاهيم الأساسية ذات الصلة والمعرفـة | اقتصاد منزلي Home economy (1 Credit) | 101 |

| التوصيف العلمي للمقرر COURSE DESCRIPTIC | | اســم الـمقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|--|---|---|--------------------------|
| introduce students to automotive mechanics, which includes the laws and principles governing this science to focus on the basics and rules of maintenance. Students carry out maintenance and repairs of the vehicle's systems and components and associated jaw and installation skills, as well as strategic work to | يهـدف هذا المقـرر إلـر الطلبة والطالبات بعلم ا والمبادئ المنظمــة له والتركيز على أساسيات الصيانـة والإصــلاح لمن السـيارة ومكوناتهـا وم بهـا مــن مهـارة الفــك و وكذلك عمل إستراتيجية ا الأعطــال الميكانيكيــ ومعرفة المصطلحات الت المرتبطة بالشــق الميــ | میکانیکا سیـــارات Automotive Mechanics (1 Credit) | 101 |
| students to process and understand electronics, the impact of elements, systems, and electronic equipment on these devices, as well as the course addresses the topics of electronic elements, electrical and electronic measurement engineering, | مقــرر الهندســـة الالك يمكــن الطلبــة مــن و وفهــم الإلكترونيــات, الإلكترونية على هخه ا كمــا يعالــج المقررموه العناصرالإلكترونيّــة, وه القياسات الكهربائيّة, والإل بما يشمل الموصلات والا الحقيقــة والحوائــر الالخ وتصميم المكونات الالــ | الهندسة الالكترونية Electronic Engineering (1 Credit) | 101 |



ثالثاُ: المقررات التخصصية الإجباريـة THIRD: MAJOR REQUIRED COURSES

| علمي للمقرر COURSE DE | | اســم المقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|---|---|--|--------------------------|
| This course aims to introduce students to the concept of insurance, its elements and types, the accounting system followed in insurance companies, in addition to the accounting treatment of the main activities in insurance companies and how to prepare their accounting reports. | يهـدف هـذا المقـرر إلـى تعريـف الطلبة بمفهوم التأمين وعناصره وأنواعه والنظام المحاسبي المتبع في شركات التأمين بالإضافة إلى المعالجــة المحاسـبية للأنشــطة الرئيســية فــي شــركات التأميــن وكيفية إعـداد تقاريرها المحاسبية. | محاسبة تأمين Insurance Accounting (3 Credits) | 231 |
| The course discusses modern marketing concepts and the development of marketing thought, in addition to the role played by marketing management in commercial institutions. The course also deals with several topics that are important to familiarize the student with, including, but not limited to, the marketing environment, methods of marketing insurance services, and issues related to public relations and their relationship to insurance marketing. The course also discusses ways to measure the quality of insurance services and how to formulate a pricing strategy for insurance services. All this is for the purpose of preparing the student to meet the challenges that he will face in the field of the labor market in general, and in the insurance services sector in Kuwait in particular. | يناقش المقرر المفاهيم التسويقية الحديثـه وتطـور الفكـر التسـويقي بالإضافة إلى الدور الذي تمارسه إدارة التسويق في المؤسسات التجارية. من المهـم تعريـف الطالب، ومنها علـى سبيل المثـال وليـس الحصر، البيئـة التسـويقية وطـرق تسـويق الخدمات التأمينية ومسائل متعلقة التأميـن. كمـا يناقش المقرر سبل بالعلاقات العامة وعلاقتها بتسويق التأميـن. كمـا يناقش المقرر سبل قيـاس جـودة الخدمـات التأمينيـة لل هـخا بغرض وكيفيـة صيـاغ اسـتراتيجيه لتسـعير الخدمـات التأمينيـة. كل هـخا بغرض إعداد الطالب لمواجهة التحديات التي الخدمـات التأمينيـة فـي مجـال سـوق العمل بوجــه عـام، فــي قطـاع الخدمـات التأمينيـة فـي الكويـت بوجــه خاص. | تسويق تأمين Insurance Marketing (2 Credits) | 256 |
| The course deals with the presentation of basic information on risk and insurance in terms of scientific assets and practical applications, especially with regard to the various risks to which the individual is exposed, economic establishments, types of insurance and reinsurance that cover these risks, and the insurance bodies that provide these insurance coverages with application to the State of Kuwait. | يتنـاول المقـرر عـرض المعلومات الأساسـية للخطـر والتأميـن مـن ناحيتي الأصول العلمية والتطبيقات المملية خاصة فيما يتعلق بالأخطار والمنشآت الاقتصادية وأنواع التأمين وإعادة التأميـن التي تغطي هذه الأخطـار وهيئــات التأميـن التــي تقــدم هــذه التغطيـات التأمينيـة مـع التطبيق علـى دولـة الكويت. | مبادئ التأمين Principles of insurance (3 Credits) | 101 |

| لمي للمقرر COURSE DE | | اســم المقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر .COURSE NO |
|--|---|--|--------------------------|
| The course presents the practical applications of the mathematics of money and investment, which are used in the financial and commercial fields, especially with regard to variable and wholesale payments, the present value at variable rates, the amortization of loans in their various ways, the settlement of debts and the consumption of bonds. | يعرض المقرر التطبيقات العملية لرياضيات المال والاستثمار والتي تستخدم في المجالات الماليـة والتجاريـة خاصـة فيمــا يتعلــق بالدفعــات المتغيــرة والجملــة والقيمة الدالية بمعدلات متغيرة, واستهلاك القروض بطرقها المختلفة وتسوية الديون واستهلاك السندات. | الرياضة (2) المالية Mathematics of Finance (2) (2 Credits) | 155 |
| Introducing the student to the concept of fire and general accident insurances - their types - contracting procedures - claims settlement procedures, in order to provide the student with the knowledge and skills necessary to work in fire and general accident insurance departments in insurance companies, risk and insurance departments in major commercial, industrial and service establishments. Also, providing the student with the necessary scientific abilities to calculate insurance prices and premiums in the types of fire and general accident insurances, as well as calculating compensation in those types, in order to be able to deal with customers in the production, issuance and compensation departments in insurance companies. Providing the student with appropriate information about reinsurance operations, technical methods and accounts in the branches of fire and general accidents | تعريف الطالب بمفهـ وم تأمينات الحريق والحوادث العامة — أنواعها تسوية المطالبات، وذلك لإكساب الطالب المعارف والمهارات اللازمة الطالب المعارف والمهارات اللازمة والحــوادث العامــة فــي شــركات التأميــن وادارات الخطــر والتأمين والخدمية الكبرى. إكساب الطالب القدرات العلمية اللازمة لحساب القدرات العلمية اللازمة لحساب تأمينات الحريق والحــوادث العامة تأمينات الحريق والحــوادث العامة تلك الأنواع وذلك لإمكان التعامل وكذلــك حسـاب التعويضات في ترويد الطالب بالمعلومات والاصدار والتعويضات في شركات التأمين. تزويد الطالب بالمعلومات وطرقهـا الفنيـة وحسـاباتها فــي المناسبة حول عمليات إعادة التأمين العامــة فــي شــركات التأميــن. توميــق المفاهيــم الأساســية العامــة فــي شــركات التأميــن. للطالب فيما يتعلــق للاحتياجات تعميــق المفاهيــم الأساســية الفنيــة المســتخدمة فــي حوائــر فــي شــركات التأميــن. | تأمين الحريق والحوادث العامة Fire & General Accidents Insurance (3 Credits) | 156 |

in insurance companies.



| لمي للمقرر COURSE DE | | اســـم الـمقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|--|---|--|--------------------------|
| The course deals with a presentation of the different types of life insurance policies in the State of Kuwait, the risks they cover, production and issuance procedures, premium accounts, claims settlement, and the general and special conditions included in the policies for both insurance and reinsurance. | يتنـاول المقـرر عـرض لأنـواع وثائـق التأميـن علـى الحياة المختلفـة فـي دولة الكويت والأخطـار التي تفطيها وإجـراءات الانتـاج والإصدار وحسـابات الأقسـاط وتسـوية المطالبـات ومـا تتضمنـه الوثائـق مـن شـروط عامـة وخاصة لكل من التامين وإعادة التأمين. | تأمينات الحياة Life Insurance (3 Credits) | 158 |
| The College of Business Studies curriculum includes a special course for practical training. This course is taken by all students, each according to his/her major. It is conducted at one of the private or government agencies, companies or organizations. This course aims to orient students to the work environment and helps them practice in a real work environment what they studied. | يتدرب الطلبة مع جهات العمل التي لها علاقة وثيقة بتخصصات الطلبة، في الكلية بالتطبيقات العملية بسوق في الكلية بالتطبيقات العملية بسوق العمل بشــقيه الحكومي والخاص، وعلى خلك يكون الهدف الرئيســي من مقرر التدريب الميداني بناء نظام تدريبي متكامل للنهوض بمستوى الطالب العملي، لكــي يتمكن من التفاعل مــع بيئة العمل بأســلوب التفاعل مــع بيئة العمل بأســلوب التكاري، حيث يعمــل الطالب لفترة الخاصة، وخلك من أجل إكسابهم خبرة عملية في مجالات التخصص، وهنا الخاصة، وخلك من أجل إكسابهم خبرة عملية في مجالات التخصص، وهنا القصوى من تطبيق ما تعلمه ودمج يتمكن الطالب من التجربة والاستفادة ضمن الإطار العــام لبرنامج التدريب الميداني عـــدد من الاجــراءات ذات ضمن الإطار العــام لبرنامج التدريب العلاقــة بمدته، وشــروط الالتحاق العلاقــة بمدته، وشــروط الالتحاق التدريب، والاشــراف علـــى الطالب، وإسهام المشــراف علـــى الطالب، وإسهام المشــراف الأكاديمي في التقييم بالتعــاون مع جهة العمل. | التدريب العملي Field Training (4 Credits) | 199 |
| The course deals with a presentation of the work of insurance companies in the State of Kuwait in the field of marine and aviation insurance by studying the types of documents and the risks they cover, their general and special conditions, their prices and work procedures for each coverage in cargo insurance, ship hull and aircraft hull insurance, civil responsibilities related to these types, and reinsurance for each of them. | يتناول المقرر عرض لأعمال شركات التأميـن بدولـة الكويـت فــي مجـال التأميـن البحـري وتأميـن الطيران عن طريق دراسة أنواع الوثائق والأخطار التي تغطيها والشروط العامة والخاصة منها وأسعارها وإجراءات العمل بالنسبة لكل تغطية في تأمين البضائع وتأمين أجســام الســفن وأجســام الطائــرات والمسئوليات المحنية المتعلقة بهذه الأنــواع وإعــاحة التأميــن لــكل منهــا. | تأمين بحري وطيران Marine & Aviation insurance (3 Credits) | 206 |



| التوصيف العلمي للمقرر COURSE DESCRIPTION | اســـم المقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|--|---|--------------------------|
| The course includes a presentation of the types of social insurance and the risks they cover in accordance with the provisions of the social insurance systems in the State of Kuwait, including old-age, disability, sickness, death and work accident insurance, especially with regard to methods of calculating contributions and insurance rights granted by the system to the groups covered by insurance. | التأمين التأمين التأميـ الكويــ الشيخو الاجتماعية في الكويت يتعلق والحقــ | 207 |
| The course deals with the presentation of terms related to risk and insurance in English. It also explains in English the most important scientific assets and practical applications related to the various dangers to which individual and economic establishments are exposed to. It presents some practical applications of reinsurance operations. | المتعل باللغة ا م بادئ التأمين الانجلي باللغة الإنجليزية بالأخط Principles of ويعرض المتعلية | 259 |



رابعاً: المقررات التخصصية الإخـــتــــاريــة FOURTH: MAJOR ELECTIVE COURSES

| ىلمي للمقرر COURSE DE | | اســم المقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|---|--|---|--------------------------|
| The course includes a presentation of the philosophy of social insurance systems in the various economic systems, the scientific principles thereof, the methods of financing and the identification of the benefits and conditions eligible for entitlement in the risks of old age, disability, death, work accidents, illness and unemployment. | يتضمـن المقـرر عـرض فلسـفة نظـم التأمينـات الاجتماعيـة فـي النظــم الاقتصاديــة المتباينــة، والمبـادئ العلميــة لهــا وطــرق التمويل وتحديد المزايا والشروط المؤهلة لاسـتحقاقها في أخطار الشيخوخة والعجز والوفاة وحوادث العمــل والمـرض والبطالـة. | نظم التأمينات الاجتماعية Social Security Systems (2 Credits) | 157 |
| The course deals with the presentation of the practical aspects of life insurance and the extent to which its procedures are subject to the provisions of the law, the accounts of the only net and commercial premiums and the methods of calculating and investing the mathematical reserve in life insurance, surplus, profits and reinsurance. | يتنــاول المقــرر عــرض النواحــي العملية في تأمينات الحياة ومدى خضوع إجراءاتها لأحــكام القانون, وحسابات الأقساط الوحيدة الصافية وللتجارية وطرق حساب واستثمار الاحتياطي الحسابي في التأمين عـلــى الحيــاة والفائــض والأربــاح وإعادة التأمين. | تأمين على الحياة Life Insurance (2 Credits) | 205 |
| The course deals with a presentation of the objectives of reinsurance, additional and optional methods, methods of calculating them, the most important models used by the reinsurance departments in insurance companies in the State of Kuwait and the Kuwait Reinsurance Company and their statistics, and an indication of the importance of appropriate methods for different types of insurance coverage. | يتناول المقرر عرض لأهداف أعادة التأمين والطرق الاضافية والاختيارية وطرق حسابها وأهم النماذج التي تستخدمها دوائـر أعـادة التأميـن فـي دولة الكويت والشركة الكويتية لإعادة التأميـن والاحصـاءات الخاصة بها، وبيان أهمية ملائمة الطرق لأنواع التغطيات التأمينية المختلفة. | إعادة تأمين Reinsurance (2 Credits) | 255 |



| التوصيف العلمي للمقرر COURSE DESCRIPTION | اســـم الـمقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|---|---|--------------------------|
| presentation of the types of insurance from car accidents in the State of Kuwait and the types of compulsory and optional coverages and their annexes with a statement of their conditions, exceptions, | يتضمن المقرر عرم من حـوادث الســـ والاختيارية والملا مــع بيـــان شــروط وأسعارها وإجراءات المطالبات وإعادة ا المســتخدمة فـــر المســتخدمة فـــر الإشــارة إلـــى القـــ والاتفاقيات الحولية (2 Credits) | 257 |
| بي جميع أخطار insurance that cover all risks of contractors, constructions ها واســـــــــــــــــــــــــــــــــــ | يتنــــــــــــــــــــــــــــــــــــ | 258 |



خامساً: المقررات المساندة العامة FIFTH: GENERAL SUPPORTING COURSES

| التوصيف العلمي للمقرر COURSE DESCRIPTION | | اســم الـمقـــرر COURSE NAME | رقم المقرر COURSE NO. |
|---|---|---|--------------------------|
| This course presents the theoretical foundations and practical applications of the mathematics of money and investment that are used in the financial and commercial fields with regard to simple and compound interest and their applications for discounting current commercial papers, debt settlement, amortization of long-term loans, and calculations related to foreign trade. | يعــرض هــذا المقــرر الأســس النظريــة والتطبيقــات العمليــة لرياضيـات المال والاســتثمار التي والتجاريـة فيمــا يتعلــق بالفوائــد البسيطة والمركبة وتطبيقاتهما الخارــة وتسوية الديون واستهلاك القروض طويلة الأجل والعمليات الحســابية التــي تتصــل بالتجــارة الخارجيـة. | الرياضة (1) المالية Mathematics of Finance (1) (3 Credits) | 102 |
| The course deals with the presentation of basic information on the types and functions of financial institutions in the State of Kuwait, and the institutional relations between them, especially in the banking, insurance and investment sectors. The components and role of the money and capital market, with special attention to the stock market and the activities of the Kuwait Fund for Economic Development. | يتناول المقرر عـرض المعلومات الأساســية لأنــواع ووظائــف الحويــت، والعلاقات المؤسســية بينها، خاصة في قطاعات المصارف والتأميــن والاســتثمار. ومكونــات ودور سوق النقد ورأس المال مع الاهتمــام الخاص بســوق الأوراق المالية ونشاط الصنـدوق الكويتي للتنميــة الاقتصادية. | المؤسسات المالية في الكويت Financial Institutions in Kuwait (3 Credits) | 105 |
| This course includes the legal framework of companies, business transactions, sales contracts, transport contracts, and insurance policies. The course also clarifies the concepts of the trader and the shop and deals with the differentiation between the types of commercial companies. | يتطـرق المقـرر إلـى مفاهيـم القانـون التجـاري ومصـادره ونظريـة الأعمـال التجارية وأنواعها ونظرية التاجر والتزاماته والمحل التجاري، كما يعرف الشركة وبيان أنواعهـا والفروقـات بينها. يتنـاول المقرر أهميـة القانـون التجـاري بالإضافـة الـى التفريق بين الأعمـال المحنية والأعمال التجارية كما يوضح المقرر مفاهيم التاجر والمحـل التجـاري ويتنـاول التفرقـة بيـن أنواع الشـركات التجارية. | شركات وأوراق تجارية Companies & Commercial law (2 Credits) | 151 |